
 

 
 

 
 
  

ATA DA DÉCIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CENTRO DE INOVAÇÕES 1 

TECNOLÓGICAS – CITec DA UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO JEQUITINHONHA 2 

E MUCURI - UFVJM 3 
 4 

 5 

Em 24 de maio de 2013, às quinze horas, deu-se inicio à 12ª (décima segunda) reunião ordinária do 6 

Conselho Diretor do CITec/UFVJM. Todos os membros do Conselho Diretor do CITec foram devidamente 7 

convocados em tempo hábil para a reunião em epígrafe, que contou com a presença do professores: Áthila 8 

Rocha Trindade (FACET) José Barbosa dos Santos (PRPPG), Juan Pedro Bretas Roa (Coordenador do 9 

NITec), Leonardo Lana de Carvalho (FIH), Mauro Lúcio Franco(FACSAE), Mônica Andrade Tolentino 10 

(Coordenadora do ParTec); o representante discente, indicado pelo Diretório Central de Estudantes, Cássio 11 

Murilo Rodrigues Moreira, bem como os servidores técnico-administrativos lotados no CITec: Carolina 12 

Mota Soares e Luiz Egídio Silva Tibães. A reunião também contou com a presença do professor Luiz 13 

Eustáquio (Pólo de Inovação Tecnológica- SECTES/MG e Inovales). Ausentes justificadamente, os 14 

professores Marcos Barros de Paula (ICT), Carlos Ignácio (Coordenador do NEJu) e a professora Soraya de 15 

Carvalho Neves (Coordenadora do NuGeo). Porém, estiveram ausentes injustificadamente, até o presente 16 

momento, o professor Carlos Henrique Alexandrino (ICET), bem como o Sr. Ricardo de Oliveira Brasil 17 

Costa (representante da DTI). Ausentes ainda, o docente representante da FCA, como também o docente 18 

representante da FCBS e o membro discente da Pós-graduação, em virtude de ainda não terem sido 19 

indicados para compor o conselho. Tendo-se em vista a instauração de quórum para a reunião em tela, a 20 

mesma foi aberta pelo professor Antônio Genilton, em congruência com os assuntos arrolados na pauta da 21 

mesma, seguida pela aprovação da ata da 11ª reunião ordinária deste conselho, a qual foi aprovada por todos 22 

os conselheiros que estavam presentes na reunião. Concedida a palavra ao professor Luiz Eustáquio, o 23 

mesmo relembrou a criação do NITec em 2008, bem como o seu trabalho como gerente executivo do 24 

referido núcleo, e a atuação diante do Pólo de Inovação Tecnológica da SECTES/MG e da Inovales. Após, 25 

foi destacado o interesse da SECTES em promover uma feira de negócios na UFVJM, sendo deliberado 26 

coletivamente que: 27 

- A feira será realizada em novembro de 2013, em caráter experimental e sua essência deverá servir ao 28 

CITec; 29 

- O NITec/CITec irá realizar a análise dos principais projetos com potencial inovador; 30 

- Deverá ser fomentada na UFVJM a possibilidade da obrigatoriedade dos projetos com perfil inovador 31 

serem apresentados na referida feira;  32 



- A possibilidade de o NITec fazer o registro do conhecimento internamente no mesmo, através do instituto 33 

jurídico do “know how”, bem como a Universidade, através do NITec, fazer o licenciamento de tecnologia 34 

para empresas diretamente, através do referido segredo industrial, casuisticamente; 35 

- A possibilidade de regulamentação dos contratos de “know how”;  36 

- A SECTES se comprometeu a ajudar a montar a feira, inclusive disponibilizando telefone e pessoal para a 37 

produção do evento;  38 

- Criação de site para gerenciar a feira de negócios, utilizando-se inclusive do software do SINTEGRA, caso 39 

possível, tendo-se o processo de inscrição online;  40 

- Apresentação das empresas juniores, projetos, planos de negócios e produtos da Universidade durante a 41 

feira; 42 

- Estimou-se a necessidade de obtenção de cerca de 40 estantes para a feira, o que custaria por volta de 43 

R$30.000,00. 44 

- Prioriza-se trazer para o evento palestrantes da área de transferência de tecnologia, mormente sobre “know 45 

how”.  46 

O Prof. Antonio Genilton deixou clara a necessidade de colaboração de todos os presentes para a realização 47 

da Feira de Negócios, submetendo ao Conselho a aprovação da realização da mesma e o compromisso de tal 48 

colaboração, sem a qual não será possível viabilizar o projeto haja vista a indisponibilidade de pessoal para 49 

tanto. Ante o exposto deu-se a aprovação por unanimidade. 50 

Passada à palavra ao Coordenador do NITec, professor Juan Roa, o mesmo ressaltou novamente as ações 51 

recentes do NITec, já citadas na última reunião e salientou que o foco do NITec é atrair a comunidade 52 

acadêmica. Destacou também que foi encaminhado à FAPEMIG o projeto de manutenção do NIT, no caso o 53 

NITec, e a tendência do setor passar a fazer o registro de marcas no INPI, como nova frente de trabalho. 54 

Com relação à regulamentação da transferência de tecnologia e a distribuição dos royaltes na UFVJM, 55 

destacou que existe a Resolução nº 13-CONSU/UFVJM, de 01/04/2011, mas que a mesma precisa ser 56 

aprimorada e adequar-se melhor ao contexto atual. Por sua vez, o professor Antônio Genilton, Diretor do 57 

CITec convidou os conselheiros à participarem do II Seminário Mineiro de Inovação- Siminove, que será 58 

realizado no dia 12/06/2013, na cidade de Montes Claros/MG. Nesse sentido, solicitou que os conselheiros 59 

interessados fizessem a inscrição e encaminhassem um e-mail respondendo o interesse em participar do 60 

evento. Nessa perspectiva, cogitou-se também a possibilidade das palestras proferidas neste evento serem 61 

replicadas na feira de negócios. Por fim, agendou-se uma reunião no dia 04/06/2013, terça-feira, às 10:00 62 

horas no Pólo da Inovales em Diamantina, estando os conselheiros convidados à comparecer na mesma.   63 

Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião e lavrada esta ata. Diamantina, 28 de maio de 2013. 64 
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